

La reestructuración del sector financiero

Catalunya, Galicia y el País Vasco piden el mismo trato que Bankia

La Generalitat exige "equidad respecto al sistema financiero"

E. MAGALLÓN / A. LUGILDE
Barcelona / Santiago de Compostela

La futura inyección de recursos públicos en Bankia y el desconocimiento sobre cuál será su futuro disparó todas las alarmas en Catalunya, Galicia y el País Vasco. A falta de saber el detalle del plan de rescate de la entidad propuesto por el Ministerio de Economía, los gobiernos de Catalunya y de Galicia se apresuraron a pedir el mismo trato para todas las entidades financieras.

En el trasfondo de estas declaraciones está el hecho de que en Catalunya Caixa y Novagalicia se inyectaron recursos públicos como condición de que fueran subastadas en un periodo máximo de un año. En el caso de Bankia, lo único seguro es que el Estado de un modo u otro inyectará nuevos recursos públicos adicionales a los 4.465 millones de euros que le prestó hace un par de años pero no se sabe qué pasará después ni si será subastada en menos de un año o no.

El portavoz del Govern, Francesc Homs, pidió ayer que se dispense a Bankia "el mismo trato" que han recibido otras entidades financieras en situaciones parecidas. "Pedimos equidad respecto al sistema financiero", recaló. En términos semejantes se expresó el conseller de Economía, Andreu Mas-Colell. Estas declaraciones se producen cuando ya se ha iniciado la subasta de Catalunya Caixa, que está controlada en un 90% por el Estado.

En Madrid, el portavoz económico de CiU en el Congreso, Josep Sánchez Llibre, mostró la postura "radicalmente en contra" de su formación a que Bankia pueda ser rescatada con dinero público mientras que otras entidades como Catalunya Caixa vayan a ser subastadas con recursos privados.

Desde Galicia se reclama también para Novagalicia Banco un apoyo gubernamental equivalente al que va a recibir Bankia. Es la exigencia que ya han formulado el presidente de la Xunta, el popular Alberto Núñez Feijóo, así como la primera fuerza de la oposición, el PSdeG-PSOE, y el presidente de la Confederación de Empresarios de Galicia, Antonio Fontenla. "Si hay algo que se da a una entidad que puede beneficiar a NG Banco, nosotros plantearemos la igualdad de trato", declaró el lunes Feijóo.

En la misma línea, Fontenla, líder de



El portavoz del Govern, Francesc Homs

la patronal gallega, afirmó ayer que Bankia se encuentra en una situación similar a Novagalicia, de manera que si esta no recibiese el mismo apoyo "sería una discriminación hacia la entidad gallega". Los socialistas emplazan al presidente de la Xunta a conseguir que el

Catalunya Caixa y Novagalicia, también depositarias de ayudas públicas, serán subastadas

Gobierno central garantice que no se produzca un agravio comparativo.

Esa reivindicación de la "igualdad de trato" que reclama Feijóo, aplicada a la situación actual de la nacionalizada entidad gallega, se traduciría en la aprobación por parte del Ministerio de Economía y del Banco de España del plan del presidente de Novagalicia, José María Castellano, para incorporar a fondos de inversión que se harían con hasta un 40% del capital, a cambio de

contar con un esquema de protección de activos, para protegerse de posibles pérdidas. El Banco de España no avala este plan y aboga por subastar Novagalicia a partir de septiembre.

En Galicia reinaba un gran pesimismo, pues se consideraba casi imposible evitar la subasta. Pero la solución para Bankia ofrece nuevos horizontes. En Novagalicia consideran que se establecen precedentes que les favorecen, a través de una presencia más prolongada del Estado en las entidades con problemas, en lugar de la salida abrupta de la subasta, además de abrirse la puerta a nuevos mecanismos de ayudas, como el esquema de protección de activos.

En el País Vasco, el presidente de Kutxabank, Mario Fernández, afirmó que habrá que analizar los "términos concretos" en los que se acuerdan las ayudas a Bankia y destaca que habrá que respetar el "principio de igualdad de condiciones". Fernández añadió que "ya se han producido algunos otros acontecimientos en el sistema que a uno le dejan un poco perplejo acerca de si existe realmente la igualdad de condiciones", informa Europa Press.●

ción de su hasta ahora presidente, Rodrigo Rato, con el PP, partido que sustenta al Gobierno. "Probablemente se habría intervenido Bankia si Rato no hubiera sido su presidente. Su presencia ha evitado que las medidas del Ministerio de Economía fueran más drásticas", dijo Villa.

El sindicalista expresó su rotundo rechazo a que el plan de saneamiento de Bankia que ultima el Gobierno incluya recursos públicos y recordó que Bankia ya cuenta con un préstamo público de 4.465 millones de euros. "Es intolerable que una entidad que ya ha recibido ayudas públicas millonarias vaya a recibir aún más dinero de los contribuyentes al mismo tiempo que se están acometiendo recortes en servicios básicos como la sanidad", denunció José Miguel Villa.●

TRIBUNA

Joaquín Maudos

Catedrático Universitat de València, Ivie

La ¿última? reforma

Desde que comenzó la crisis, se han aprobado más de una decena de reales decretos ley (RDL) que afectan al funcionamiento del sistema financiero: la aprobación del FROB, la reforma de la ley de las Cajas de Ahorros, la unificación de los fondos de garantía de depósitos, el RDL de reforzamiento del sistema financiero, el RDL de saneamiento...

Gracias a esas medidas, el sector ha experimentado una profunda reestructuración, disminuyendo notablemente el número de competidores a través de procesos de integración. Se ha corregido el exceso de capacidad instalada, se han bancarizado las cajas, ha mejorado la solvencia de las entidades, ha aumentado la transparencia informativa... Pero no se ha conseguido restaurar la confianza de los mercados en el sector. La principal fuente de desconfianza es la elevada exposición de los bancos al sector inmobiliario y el elevado volumen de activos problemáticos relacionados con ese sector. Por este motivo, el RDL de saneamiento exige 53.900 millones de euros de provisiones para aumentar sustancialmente el grado de cobertura.

La nueva reforma que se anuncia es un paso más en el camino de la recuperación de la confianza de los mercados. En esta ocasión, la reforma se dirige a la creación de compañías de gestión de activos inmobiliarios, con el objetivo de que las entidades se desprendan de los activos problemáticos. De esta forma, los bancos reducen sus activos más arriesgados, liberan necesidad de capital, mejoran su acceso a los mercados mayoristas y, por fin, pueden volver a dar créditos. Para que la medida surta efecto, la ges-

Si queremos que esta reforma sea la última, hay que provisionar más que nunca los activos dañados

ción de esas compañías debe ser independiente y la transferencia de los activos inmobiliarios hacerse a precios de mercado. Sólo así será posible atraer capital privado. Si bien la coyuntura macroeconómica y la insuficiente corrección del precio de los inmuebles complican las cosas, el aumento de las coberturas recién exigidas juegan a favor. En todo caso, al igual que para hacer atractiva la venta de entidades intervenidas ha sido necesario ofrecer esquemas de protección de activos, si queremos atraer al capital privado va a ser necesario proteger a los inversores de posibles pérdidas.

Si bien un 40% de los activos relacionados con el sector inmobiliario tienen riesgo normal, la reducida caída en el saldo vivo del crédito destinado a ese sector es la prueba del algodón de las refinanciaciones que han tenido lugar. Ha sido el FMI el que ha puesto el dedo en la llaga llamando a las cosas por su nombre: "La tolerancia de los prestamistas puede haber enmascarado la dimensión del riesgo de crédito de algunas entidades". Por tanto, si queremos que esta reforma sea la última, es necesario provisionar en mayor medida esos activos.

CC.OO. teme un "agujero mayor" en Bankia

MADRID Europa Press

El secretario general de Comfia-CC.OO., José María Martínez, teme que el "agujero" en las cuentas de Bankia sea "mayor" de los hasta 10.000 millones de euros que el Gobierno estima inyectar en la entidad para su recapitalización, después de los antecedentes de CCM, CajaSur, la CAM y el Banco de Valencia. "No somos ingenios, el agujero siempre es mayor del que se declara", señaló ayer Martínez en un artículo sobre el último episodio de la rees-

tructuración financiera tras la dimisión de Rodrigo Rato. CC.OO. es el primer sindicato en el sector de las cajas de ahorros y cuenta con representantes en la mayoría de los consejos de administración de las cajas que son propietarias de los bancos. "El Estado debe hacer valer su inversión para que el crédito fluya y, en algún caso, incluso hacer valer sus derechos de propiedad".

Desde UGT, el secretario general de la Federación de Servicios, José Miguel Villa, aseguró que se ha evitado la intervención de Bankia por la vincula-